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Niederschrift
44. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Neu Fahrland

Sitzungstermin: Mittwoch, 21.11.2018
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:16 Uhr
Ort, Raum: Gemeindezentrum Neu Fahrland, Am Kirchberg 51, 14476 Potsdam

Anwesend sind:

 Frau Dr. Carmen Klockow Bürgerbündnis
 Herr Dr. Jochen Mellmann Bürgerbündnis
 Frau  Sabine Sütterlin Bürgerbündnis
 Herr  Holger Wolinski SPD

Nicht anwesend sind:

 Frau Dr. Mathilda Huss Bürgerbündnis entschuldigt

Schriftführer:
Herr Michel Duhn Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Bürgerfragen

3 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen 
Ladung/Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
des öffentlichen Teils der Sitzung vom 24.10.2018/Feststellung der öffentlichen 
Tagesordnung

4 Podcast-Festival

5 Zuwendungen 2019

6 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

6.1 Einrichtung eines Runden Verkehrstisches zum Thema Verkehrsentwicklung 
und Verkehrssicherheit auf der B2
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Vorlage: 18/SVV/0699
Winfried Sträter, Ortsvorsteher Groß Glienicke

6.2 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2019-2020
Vorlage: 18/SVV/0721
Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

6.3 Straßenbahn zu den Bahnhöfen Marquardt/Satzkorn
Vorlage: 18/SVV/0775
Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

6.4 Sachstand zu aktuellen Planungen im Potsdamer Norden
Vorlage: 18/SVV/0816
Oberbürgermeister, FB Stadtplanung und Stadterneuerung

7 Informationen der Ortsvorsteherin

8 Sonstiges

Nicht öffentlicher Teil

9 Feststellung der nicht öffentlichen Tagesordnung

10 Grundstücksangelegenheiten

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Ortsvorsteherin, Frau Dr. Klockow, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden.

zu 2 Bürgerfragen

Es werden keine Fragen gestellt.

zu 3 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen 
Ladung/Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die 
Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 24.10.2018/Feststellung 
der öffentlichen Tagesordnung

Frau Dr. Klockow stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 4 von 5 anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern fest.

Zur Niederschrift vom 24.10.2018 gibt es keine Einwände, sie wird bei 3 Ja-
Stimmen und einer Stimmenthaltung bestätigt.

Zur vorliegenden Tagesordnung schlägt Frau Dr. Klockow vor, den 
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Tagesordnungspunkt 4 – Podcast-Festival erst dann aufzurufen, wenn die hierzu 
geladenen Gäste anwesend sind. Gegen diesen Vorschlag erhebt sich kein 
Widerspruch.  Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

zu 5 Zuwendungen 2019

Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen die von Frau Dr. Klockow vorgeschlagene 
Vergabe der finanziellen Mittel des Ortsbeirates für 2019 ab. In der kommenden 
Ortsbeiratssitzung solle dann ein konkreter Antrag zur Abstimmung vorgelegt 
werden.

zu 6 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 6.1 Einrichtung eines Runden Verkehrstisches zum Thema 
Verkehrsentwicklung und Verkehrssicherheit auf der B2
Vorlage: 18/SVV/0699
Winfried Sträter, Ortsvorsteher Groß Glienicke

Da zu dieser Vorlage kein Redebedarf besteht, wird sie zur Abstimmung gestellt.

Der Ortsbeirat empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung der Drucksache 
18/SVV/0699 zuzustimmen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 6.2 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2019-2020
Vorlage: 18/SVV/0721
Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

Die Ortsvorsteherin erklärt, dass Neu Fahrland nur mir der „westlichen Insel“ in 
der Priorität 1 in der Liste vertreten sei. Da kein weiterer Redebedarf besteht, wird 
die Vorlage von den Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis genommen. 

zu 6.3 Straßenbahn zu den Bahnhöfen Marquardt/Satzkorn
Vorlage: 18/SVV/0775
Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

Zu dieser Mitteilungsvorlage besteht kein Redebedarf, sie wird von den 
Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis genommen.

zu 6.4 Sachstand zu aktuellen Planungen im Potsdamer Norden
Vorlage: 18/SVV/0816
Oberbürgermeister, FB Stadtplanung und Stadterneuerung

Frau Dr. Klockow eröffnet den Tagesordnungspunkt. Die Ortsvorsteherin und die 
anderen Ortsbeiratsmitglieder stellen fest, dass der „Sachstand zu aktuellen 
Planungen im Potsdamer Norden“ auf z. T. stark veralteten Zahlen und 
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Textblöcken basiere und daher als unbrauchbar einzustufen sei. 
So wurden z. B. die Verkehrs- und Immissionsuntersuchungen für die 
Entwicklung von Krampnitz auf Grundlage ausgehend von 3.800 Einwohnern 
errechnet. Aktuell werde jedoch eine Einwohnerzahl von ~ 10.000 Personen 
erwartet. 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Mitteilungsvorlage anschließend zur 
Kenntnis.

zu 7 Informationen der Ortsvorsteherin

Die Ortsvorsteherin informiert über folgende Themen:

 Forum Krampnitz vom 02.10.2018. Schwerpunktthema seien soziale 

Einrichtungen gewesen.

 Stadtforum in der Leonardo-da-Vinci-Schule vom 11.10.2018 zum Thema „15 

Jahre eingemeindete Ortsteile“.

 Der Bürgerfrage aus der Sitzung vom 19.09.2018 bezüglich der schief 

stehenden Eiche in der Ganghoferstraße Ecke Am Föhrenhang sei  von der 

Verwaltung nachgegangen und dem Bürger mitgeteilt worden, dass kein 

Handlungsbedarf bestehe.

 Feuerstelle für Traditionsfeuer ist fertiggestellt

 Vermessungsarbeiten am Stichkanal im Zeitraum 26.11.-28.11.2018

 60. Jubiläum der Freiwilligen Feuerwehr Neu Fahrland am 25.05.2019

 Gründung der Bürgerinitiative „Rettet die Nedlitzer Insel“ vom 19.11.2018

 Termine und Veranstaltungen des Senioren- und Behinderten-Clubs Neu 

Fahrland e.V. 2019 Sommerfest am 07.08.2019; Weihnachtsfeier am 

12.12.2019.

 keine öffentliche Saunanutzung der Heinrich-Heine-Klinik mehr

Des Weiteren schlägt sie vor, die kommende Ortsbeiratssitzung vom 19.12.2018 
auf den 18.12.2018 vorzuverlegen. Diese Terminverschiebung wird mehrheitlich 
bestätigt.

zu 8 Sonstiges

Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Redebedarf.

zu 4 Podcast-Festival

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Frau Dr. Klockow, die Veranstalter des 
diesjährigen Podcast-Festivals Herrn Lukas Klaschinsky und Frau Saruul Krause-
Jentsch und übergibt ihnen das Wort. Herr Klaschinsky würde das Festival gerne 
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im Jahr 2019 an gleicher Stelle, im Landschaftsschutzgebiet im Bereich „Drei 
Mohren“ in Neu Fahrland, erneut durchführen wollen.
In der darauffolgenden Diskussion sprechen sich die Ortsbeiratsmitglieder für 
eine Wiederholung des Festivals aus, jedoch nicht im Landschaftsschutzgebiet 
sondern woanders, z.B. auf der Sport – und Freizeitfläche „An der 
Birnenplantage“.
Auch hätten sich sehr viele Bürger bereits während des Festivals 2018 über den 
Veranstaltungsort beschwert.
Die angebotene Alternative, die Festwiese hinter dem Gemeindehaus als 
Veranstaltungsort zu nutzen, werde von den Veranstaltern abgelehnt. Die 
Festwiese sei zu weitläufig und nicht intim genug für die rund 400 Besucher. 
Darüber hinaus müssten die Veranstalter die bereits in „Drei Mohren“ errichtete 
Infrastruktur zur Festwiese verlegen und später dort wieder abbauen, was 
zusätzlich hohe Kosten verursachen würde. Die Ortsvorsteherin schlägt vor, das 
Podcast-Festival zu erweitern und als ein Sommerfest für die Bürger Neu 
Fahrlands zu gestalten. Der Ortsbeirat würde sich dafür stark machen, die 
Veranstaltung finanziell zu unterstützen. Frau Sütterlin weist darauf hin, dass bei 
einer größeren Besucherzahl, wie auf der Festwiese vorstellbar, auch mit 
höheren Einnahmen und somit geringeren Verlusten zu rechnen sei. Die 
Podcast-Veranstalter beharrten darauf, dass für sie als Veranstaltungsort nur das 
Gelände „zu den drei Mohren“ in Frage komme. 
Im Ergebnis können sich die Ortsbeiratsmitglieder und Frau Saruul Krause- 
Jentsch sowie Herr Lukas Klaschinsky nicht auf einen für beide Seiten 
akzeptablen Veranstaltungsort einigen.


